

Le surlendemain, ajoute le missionnaire, l'enfant triomphante m'amenait son père et sa mère en me disant :

“ Mon Père, vous aviez raison, le miracle est fait ; nous serons, dans quelques jours, tous les trois unis à la Table sainte et tous les trois heureux sur la terre.”

Comment s'est fondée l'Eglise.

Parmi les signes qui marquent plus particulièrement l'Eglise d'un sceau de divinité, le fait merveilleux de son établissement et de sa diffusion dans le monde apparaît, à coup sûr, l'un des plus éclatants. Ecartez ici l'intervention divine, et ce fait demeure, historiquement et philosophiquement, le phénomène le plus inexplicable, la plus déconcertante énigme que l'esprit humain puisse rencontrer ici-bas.

Dans son beau livre, *Esquisse de Rome chrétienne*, sous la forme d'un dialogue emprunté à un Père de l'Eglise, Mgr Gerbet, qui fut à la fois un grand écrivain et un évêque illustre, a mis en vive lumière cette vérité. Il nous montre saint Pierre arrivant à Rome, se reposant un moment au milieu de ses compagnons, près de la porte Navale, tâchant d'obtenir des renseignements sur le chemin qu'il doit suivre dans les détours de la grande ville, et se faisant nommer quelques-uns des principaux monuments qu'il découvre. De la borne où il est assis, il peut apercevoir, sur le sommet du Capitole, le temple de Jupiter qui domine Rome et le monde. Pendant qu'il médite sur ce qu'il voit, un de ces chercheurs de nouvelles — nous dirions aujourd'hui un *reporter* — qui se plaisent à ques-